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Мониторинг СМИ 28 апреля – 12 мая 2022 года 

Упоминаний всего: 65, из них в федеральных СМИ – 20 

Телевидение: 9 

Интернет: 37 

Печать: 11 

Радио: 8 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 8 

По инициативе ОСО и СМИ: 30 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=48754                                                                        29 апр 2022, 21:30 

В Чите впервые прошёл турнир по тэг-регби 

Научились играть с нуля и сразу на соревнования. В Чите впервые прошёл турнир по тэг-

регби. Команды из 14 школ города показали своё мастерство. Дать мощный толчок развитию 

такому виду спорта в Забайкалье помогла компания "Удоканская медь". Как спортивный проект 

воплотили в жизнь? Яна Легун. 

Атака противника, дроп-гол - битвы у команд разворачиваются не шуточная. За победу 

участники сражаются два дня. Состязаниям предшествовала длительная подготовка, и не только 

школьников, но и их педагогов. 

<…> И детская мечта может стать реальностью, уверен президент федерации регби в 

Забайкальском крае. 

Александр Сетов, президент федерации регби в Забайкальском крае: "На самом деле регби 

уже больше десятка лет развивается в регионе. В настоящее время идут занятия в спортивной 

школе - с 8 лет дети начинают заниматься. Есть секции ЗабГУ у студентов. Ну и самый яркий 

момент - это такие соревнования среди школьников". 

Поскольку именно такие масштабные соревнования по регби в Чите проходят впервые, 

массовым становится и награждение. Оригинальные памятные медали - это презент от 

"Удоканской меди". Первое место здесь присуждают команде школы №47, второе - ребятам из 

девятой школы и третьими становятся юные спортсмены из 44-й. У всех победителей есть 

возможность совершенствовать свой уровень регби и представлять Забайкалье в этом виде спорта 

сначала на краевом уровне, а затем и на федеральном. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48796                                                                        02 мая 2022, 21:30 

В Чите прошла первомайская легкоатлетическая эстафета на кубок города 

Чита - спортивная! Это доказала традиционная первомайская легкоатлетическая эстафета на 

Кубок города Читы. В этом году в соревнованиях приняли участие около 3000 человек или 150 

команд.  

Чтобы бежать быстрее ветра, они специально тренировались. Школьники, студенты, 

представители трудовых коллективов, военнослужащие участвуют в персональных номинациях 

первомайской эстафеты и своих дистанциях. 

Алексей Белов, председатель комитета физической культуры и спорта городского округа 

"Город Чита": "Дистанции у всех разные, этапы тоже разные. Есть этапы по 100 метров, есть 

по 800 метров. Здесь уже сама команда определяет и расставляет участников на те этапы, где 

они покажут высокие, более спортивные результаты". 

Высокие спортивные результаты читинцы показывают каждый год уже 70 лет подряд, 

именно столько в городе проходит первомайская эстафета. План на ближайшие годы ещё больше 

привлечь горожан к спорту. 

<…> У кого хватило сил на всю дистанцию, стало понятно уже во время подведения итогов. 

Призами от партнёров, главный из которых компания "Удоканская медь", наградили участников 

во всех номинациях. Свои награды получили бегуны Читинского педагогического колледжа - их 

команде достался приз за массовость. "Золото" среди вузов присудили студентам ЗабГУ. Среди 

крупных образовательных учреждений первыми признаны ребята из 30 школы города, второе 

место у учащихся "Забайкальской краевой гимназии-интернат" и третье у "Кадетской школы-

интернат". 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48754
https://gtrkchita.ru/news/?id=48796
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https://gtrkchita.ru/news/?id=48794                                                                        03 мая 2022, 21:24 

Соревновательный субботник для школьников и студентов прошел в Чите 

Собрать больше мусора и получить за это приз. Соревновательный субботник для 

школьников и студентов Читы прошел в минувшие выходные. Что находили на берегу 

Кайдаловки участники экологической игры - расскажут мои коллеги.  

70 человек разбрелись в районе стадиона СибВО. Радиус поиска мусора - больше тысячи 

метров. 

Татьяна Жилина, начальник отдела специальных проектов молодёжного центра 

"Искра": "Посмотрели, что это место пользуется спросом, что здесь наши горожане очень 

любят отдыхать - особенно люди, которые здесь проживают. Решили написать грант, 

попросить поддержку. Выиграли. Грант проводила компания "Удоканская медь". Выиграли и 

решили именно молодежь вовлечь в проблему экологии". 

На средства гранта конкурса "Вершины" был закуплен необходимый для уборки инвентарь. 

А для стимула организаторы приготовили для команд призы. Кубки, сертификаты, рюкзаки и 

термокружки - все с логотипом "Экоигры". Для победы участникам необходимо донести до 

импровизированного лагеря как можно больше мусора. 

<…> Дополнительные балы идут за крупногабаритный мусор. Студентки ЗабГУ Диана и 

Дарья на берегу Кайдаловки нашли разбитый телевизор. 

- Мы студенты, которые могли поспать в единственный выходной, но мы решили... 

- Ради природы, мы встали в семь утра... 

- Вместо дипломной работы мы здесь. 

А вот Елизавета Мухомодеева пропустила тренировку. Девушка - волейболистка. Но, если ее 

сейчас видит тренер, ручаемся, она все шесть часов уборки не присела. 

Елизавета Мухомодеева, студентка ЗабГУ: "Качу от берега реки, с той стороны, там 

очень много мусора. Несем оттуда, шин очень много. Это самое большое колесо. 

- Сколько вы его прокатил уже? 

- Метров 700. Я учусь на спортфаке - для меня этого легко. 

- Круто, то есть у вас тренировка и уборка в одном лице? 

- Да". 

Весь собранный ребятами мусор увезет на полигон "Олерон+". Ну, а победителями в этой 

экологической игре стали 30-ая школа Читы, отряд "Юный доброволец" и команда "Зеленый мир". 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48891                                                                        06 мая 2022, 06:47 

В Чите стартует чемпионат Забайкальского края по бадминтону среди студентов 

высших учебных заведений 

В краевой столице сегодня стартует чемпионат Забайкальского края по бадминтону среди 

студентов высших учебных заведений. 

Участие в турнире примут сборные команды - по три мужчины и три женщины. Все они - 

студенты и аспиранты вузов краевой столицы. Встреча между командами состоит из мужского 

одиночного и женского одиночного разрядов, смешанного парного, мужского и женского парного 

разрядов. Каждый спортсмен выступит только в двух матчах одной и той же встрече. 

Соревнования стартуют в 12.00 в физкультурно-оздоровительном комплексе "ЗабГУ". 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48878                                                                        06 мая 2022, 14:54 

Торжественный митинг и парад прошли в Чите 

На Мемориале боевой и трудовой славы забайкальцев прошли торжественный митинг 

и парад. На этот раз венки и цветы к вечному огню возложили курсанты Военного учебного 

центра ЗабГУ, а также школьники и юнармейцы Дома офицеров Забайкалья. Сэсэг 

Сономова подробнее. 

Ровный строй курсантов Военного учебного центра ЗабГУ. Чести открыть парад 

удостоен 207 взвод под командованием Кирилла Семенщикова. Молодой боец продолжает 

династию офицеров. Его дед - участник Великой Отечественной войны. 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48794
https://gtrkchita.ru/news/?id=48891
https://gtrkchita.ru/news/?id=48878
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Кирилл Семенщиков, командир 207 взвода Военного учебного Центра при 

ЗабГУ: "Федосеев Алексей. Он был разведчиком в ВОВ. И с достоинством и честью погиб на 

войне". 

Отец Кирилла Алексей Николаевич Семенщиков много лет служил в органах МВД и тоже 

участвовал в парадах Победы. 

Алексей Семенщиков: "Я принимал 30 парадов в свою бытность, когда работал в отделе 

общественного порядка. Мы постоянно находились на страже правопорядка. В преддверии 77-ой 

годовщины Победы над фашистской Германией хочется сказать, чтобы те традиции наших 

отцов, дедов никогда не забывались". 

Традиция чтить память героев Великой Отечественной передается из поколения в поколение 

не только в семье Семенщиковых. О том, каких усилий стоила Победа, о ее значимости для всего 

мира и о подвигах советского народа, с гордостью вспоминают все участники митинга. 

К Вечному огню были возложены венок и живые цветы. Алые гвоздики с воздушными 

шарами принесли самые юные участники митинга - учащиеся школы №50 города Читы. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48917                                                                        07 мая 2022, 08:09 

"Марафон Победы" и соревнования по баскетболу состоятся в Чите 7 мая 

Сегодня в краевой столице пройдёт череда мероприятий, посвящённых 77-й годовщине 

Победы. 

Любители бега смогут поучаствовать в соревнованиях "Марафон Победы", который пройдёт 

на мемориале Боевой и трудовой славы забайкальцев. Ожидается участие около 200 человек. 

Также в физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ пройдёт Кубок Победы по 

баскетболу. Бороться за него будут любительские баскетбольные команды края. 
 

Россия 24 – Чита  
https://gtrkchita.ru/news/?id=48717                                                                        28 апр 2022, 18:23 

В Агинском обсудили стратегию социально-экономического развития Забайкалья до 

2035 года 

В Забайкалье разрабатывается стратегия социально-экономического развития региона до 

2035 года. В каждом муниципальном образовании пройдут сессии, на которых будут обозначены 

приоритетные направления развития на конкретной территории. На основании сводного анализа к 

концу июня будет разработан итоговый документ. Одно из заседаний прошло в Агинском.  

Агинский округ в стратегии развития Забайкальского края представлен в таких 

направлениях, как сельское хозяйство, этноэкономика, этнокультурное развитие и туризм. 

Станислав Матвеев, заместитель министра планирования и развития Забайкальского 

края: "Задача сегодняшней стратегической сессии - те теоретические обоснования и гипотезы, 

которые сегодня ученые будут докладывать приземлить по направлениям развития, приземлить 

их на конкретную территорию, на Агинский Бурятский округ". 

Основная задача экспертов - разработать план развития таким образом, чтобы 

показатель валового регионального продукта увеличился в два раза уже в 2030 году вдвое. 

Отметим, исследованием перспектив занимается рабочая группа преподавателей 

Забайкальского государственного университета. Они уже проделали большую работу по 

изучению международной политики и экономики региона. Намечен приоритетные 

направления в целом для края. 

Виталий Буров, руководитель рабочей группы от ЗабГУ, доктор экономических 

наук: "Конечно, в первую очередь это горнодобывающая промышленность, конечно, при 

условии перехода на конечный продукт, как приводил я пример, кабельная продукция, 

допустим. Второе - это АПК, но там, конечно, нужны очень серьезные вливания, чтобы 

поднять процентов на советского уровня, перспектива есть". 

Кроме того, в числе перспективных лесная отрасль и туризм. В целом, для качественного 

развития Забайкальского края также необходимы перерабатывающая, энергодобывающая 

промышленность, отмечают ученые. 

 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48917
https://gtrkchita.ru/news/?id=48717
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https://gtrkchita.ru/news/?id=48775                                                                        01 мая 2022, 19:45 

Полторы сотни коллективов приняли участие в первомайской легкоатлетической 

эстафете на кубок Читы 

Чита - спортивная! Это доказала традиционная первомайская легкоатлетическая эстафета на 

Кубок города Читы. В этом году в соревнованиях приняли участие полторы сотни коллективов, а 

это 3 000 человек. 

Среди них студенты, школьники, трудовые коллективы, военнослужащие. Каждый бежал на 

своём участке. Для этого специально перекрыли центр города. Забеги прошли на дистанциях по 

100, 800, 900 и 1000 метров. 

Иван Обухов, участник эстафеты: "Первый раз я бежал в прошлом году, участок был не 

сильно длинным, но я рвался из-за всех сил, чтобы вырвать победу". 

Любовь Ожегова, участница эстафеты: "У нас работа такая более офисная - мы чиновники, 

но мы все спортивные. Вечерами мы занимаемся в залах, бегаем, сдаём ГТО, у нас очень много 

людей, которые получили значки, и они готовы. Тут немного другой бег - быстрый, спринтерский, 

поэтому готовятся ребята, и мы верим, что мы станем первыми. Эстафета - командный вид 

спорта". 

По итогам эстафеты награды получили бегуны читинского педагогического колледжа - их 

команде достался приз за массовость. "Золото" среди вузов присудили студентам ЗабГУ. Среди 

общеобразовательных учреждений лучшими признаны ребята из 30-ой школы, второе место у 

учащихся Забайкальской краевой гимназии-интерната и третье у Кадетской школы-интерната. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48876                                                                        05 мая 2022, 18:12 

В Чите прошел торжественный митинг в честь 77-ой годовщины Великой Победы 

Сегодня на мемориале боевой и трудовой славы забайкальцев краевой столицы прошел 

торжественный митинг в честь 77-ой годовщины Великой Победы. Его организаторами и 

главными участниками стали курсанты Военного учебного центра при Забайкальском 

государственном университете, а также школьники и юнармейцы краевого Дома офицеров. 

Торжественный митинг с участием курсантов Военного учебного центра проводится уже 

несколько лет подряд. Каждый взвод готовится к этому много месяцев. Да и участие в параде в 

честь Дня Победы, как говорят сами ребята, большая честь. 

Кирилл Семенщиков, командир 207 взвода Военного учебного Центра при ЗабГУ: "Для 

нас молодых это в первую очередь военно-патриотическое воспитание. Мы вспоминаем 

павших в ВОВ, отдаем им честь, дань уважения и поминаем их. И также для нас это 

очередная честь показать то, как выглядит Военно-учебный центр". 

По традиции, к Вечному огню были возложены венки. В одном строю отточенным шагом 

прошли вместе с курсантами учебного центра школьники и юнармейцы. Всех желающих угощали 

солдатской кашей и чаем. Для самых юных гостей была развернута интерактивная площадка, где 

демонстрировалось боевое оружие и обмундирование современных солдат.  
 

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/text/gorod/2022/04/28/71292053/                                    28 апреля 2022, 15:57 

«Откроем глаза правительству». Автор - о Стратегии развития Забайкалья 

Виталий Буров руководит подготовкой проекта Стратегии социально-экономического 

развития Забайкальского края и плана мероприятий по его реализации до 2035 года. 

Доктор экономических наук, директор Высшей школы экономики, управления и 

предпринимательства ЗабГУ, завкафедрой экономической теории и мировой экономики 

Виталий Буров руководит подготовкой проекта Стратегии социально-экономического 

развития Забайкальского края и плана мероприятий по его реализации до 2035 года. 

В очередном выпуске проекта «Редколлегия» редактор «Чита.Ру» Андрей Козлов беседует с 

Буровым о том, насколько Стратегия является именно руководством к действию, а не просто 

очередной мёртвой декларацией, что именно является ключевыми проблемами для забайкальской 

экономики и на чём эта экономика может расти. 

 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=48775
https://gtrkchita.ru/news/?id=48876
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https://www.chita.ru/text/gorod/2022/04/29/71295056/                                    29 апреля 2022, 14:15 

Инклюзия на все 100: учёба, творчество и наука в жизни студентов ЗабГУ 

Студенту не нужно подстраиваться под условия обучения, потому что вуз сам меняется ради 

него 

Что такое инклюзивное образование? В Забайкальском государственном университете знают 

ответ — это когда студенту не нужно подстраиваться под условия обучения, потому что вуз сам 

меняется ради него. Именно этим принципом руководствуется Региональный центр инклюзивного 

образования (РЦИО) при университете. Студенты с ОВЗ здесь не просто учатся, но и проявляют 

себя в творчестве, науке, находят друзей и единомышленников. РЦИО работает в русле 

выполнения V этапа госпрограммы «Доступная среда» до 2025 года. 

В сентябре 2021 года в ЗабГУ поступили 27 абитуриентов с различными ограничениями 

здоровья. Условия вуза позволяют одинаково комфортно учиться людям с нарушениями слуха, 

зрения, опорно-двигательного аппарата и соматическими заболеваниями. Сейчас на 11 

факультетах университета обучается 87 человек с ОВЗ — 55 студентов посещают занятия очно и 

32 — заочно. 

РЦИО функционирует с 2016 года. Директор центра Сергей Кохан вместе с коллективом за 

это время вывел эффективный алгоритм включения студентов с ОВЗ в учебный процесс, начиная 

от первой встречи с абитуриентом до обеспечения всего образовательного процесса. Каждый год 

ректор ЗабГУ Сергей Иванов проводит встречу с первокурсниками с ОВЗ. 

Центр активно сотрудничает с более чем 20 общественными и государственными 

организациями Забайкальского края — наиболее тесно с региональными подразделениями 

Всероссийского общества инвалидов и Всероссийского общества слепых, образовательным 

центром «Открытый мир», реабилитационными центрами «Росток», «Спасатель» и многими 

другими. 

Когда доступная среда действительно доступная 

В ЗабГУ с начала года установили шесть мнемосхем (Планы различных зданий, торговых 

центров или социальных и государственных учреждений, помогающие незрячим и слабовидящим 

людям при помощи тактильного взаимодействия со схемой передвигаться по помещению или 

территории.) — в корпусах, общежитиях и физкультурно-оздоровительном комплексе. В 

деканатах шести факультетов и многопрофильном лицее появилось ещё девять световых маяков, а 

на Журавлева, 48, и Бабушкина, 125, студенты с нарушением опорно-двигательного аппарата 

могут спокойно вызвать сотрудника, который поможет поскорее добраться до нужного кабинета. 

Для ребят с ОВЗ в вузе эффективно организовали и учебную среду. Например, для изучения 

литературы студенты-инвалиды по зрению используют специальные читающие машины, а для 

чтения информации с экрана — специализированное программное обеспечение JAWS, NVDA. 

Кроме того, в арсенале вуза есть цифровые «говорящие» книги, записанные на флеш-картах – 

тифлофлешплееры и электронный каталог книг для удалённого доступа в адаптированном 

формате. 

Специальные технические средства есть и для студентов с нарушением слуха — радиокласс 

«Сонет-РСМ», который передаёт информацию на слуховой аппарат, цифровые диктофоны, 

коммуникативная система «Текстофон Инваком+» — она помогает студентам-инвалидам по слуху 

разговаривать с собеседником, не владеющим языком жестов. 

Наука — для всех! 

Ежегодно ребята с инвалидностью, обучающиеся в ЗабГУ, участвуют в научно-практических 

конференциях, круглых столах, конкурсах, форумах и вебинарах. Стабильно показывают высокие 

результаты и занимают призовые места. 

Так, в 2021 году в чемпионате «Абилимпикс» студент энергетического факультета Виктор 

Маркидонов занял первое место в компетенции «Веб-разработка», а студент факультета 

естественных наук, математики и технологий Сергей Пуртов завоевал второе место. 

Всесторонняя социализация 

Помимо всего, РЦИО проводит курсы повышения квалификации по основам инклюзивного 

образования, работает «Школа инклюзивного волонтёрства», в которой сейчас 96 человек 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/04/29/71295056/
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обучаются онлайн. А ещё центр издаёт аудиожурнал «МировоЗрение» — скоро выйдет 

юбилейный сороковой выпуск. 

На базе центра функционирует студенческий социально-педагогический отряд «Ойкос». В 

2021 году он победил в региональном этапе российской национальной премии «Студент года – 

2021» в категории «Добровольческое объединение года». 

Студенты с инвалидностью получают и финансовую поддержку, благодаря которой в этом 

году 12 человек возместили затраты на электронное оборудование. Но главным, конечно, остаётся 

адаптация и социализация. Ежегодно проводятся игры Клуба интеллектуальных современных 

искусств (КИСИ) для лиц с нарушением зрения и слуха (в аудиальной форме). 

Ребята с ОВЗ уже поучаствовали в 11 играх, посвящённых здоровому образу жизни, 

народному искусству, истории Забайкалья, литературе и многим другим темам и событиям. 

Сейчас проходит цикл интеллектуальных игр, приуроченных к году народного искусства и 

нематериального культурного наследия народов России «Код культуры», в котором участвуют 

студенты из Донецка, Череповца, Читы и Новосибирска. 

В сентябре прошлого года открылся сурдологический интеллектуальный клуб «СУРДик». 

Тогда же клуб провёл первую интеллектуальную онлайн-игру Train Brain. 

И в спорте тоже! 

В ЗабГУ студенты с ОВЗ активно занимаются адаптивной физической культурой. Они с 

удовольствием увлекаются такими спортивными играми, как «Корнхол», «Джакколо», 

«Шаффлборд», «Бочча». В ФОК «Университет» ребята занимаются парабадминтоном, а с 

глубокими нарушениями зрения — шоудауном, голболом. Между прочим, в этой игре студенты 

ЗабГУ стали победителями и призёрами IV чемпионата Забайкальского края. И вообще они 

неоднократно становились чемпионами турниров и соревнований по адаптивным настольным 

спортивным играм в Забайкальском крае. 

Всё это помогает студентам с инвалидностью расширять кругозор, включаться в 

общественную жизнь, взаимодействовать с разными людьми и постоянно развиваться. В этом году 

обучение в ЗабГУ окончат 16 выпускников с ОВЗ, двое из них — со степенью магистра. 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/05/04/71304293/                                           4 мая 2022, 09:43 

Наука в Забайкалье есть? Глава Совета учёных ЗабГУ – о грантах и молодости 

Анна Шапиева уверена, что наука в регионе не просто есть, но ещё и развивается. 

Анна Шапиева возглавляет Совет молодых учёных и студентов Забайкальского 

госуниверситета (ЗабГУ) и уверена, что наука в регионе не просто есть, но ещё и развивается. 

В очередном выпуске проекта «Редколлегия» редактор «Чита.Ру» Андрей Козлов беседует с 

Шапиевой о причинах, которые поддерживают в ней столь непривычный оптимизм, о грантовой 

поддержке молодых учёных, о стипендиях аспирантов и международном сотрудничестве в 

сложные времена. 
 

https://www.chita.ru/text/world/2022/05/05/71307332/                                           5 мая 2022, 08:29 

«С теми, кто готов ударить в спину, говорим твердо» — Зотов о противниках 

спецоперации 

Глава регионального исполкома Народного фронта в Забайкалье Дмитрий Зотов назвал 

россиян, дискредитирующих армию России и спецоперацию на Украине и транслирующих 

антироссийские лозунги теми, кто готов ударить в спину нашим солдатам. О том, как Народный 

фронт борется с антироссийскими фейками, он рассказал корреспонденту ИА «Чита.Ру» 4 мая. 

<…> Причины антироссийских настроений, по его мнению, могут быть разные. Одна из них 

— недостаточное воспитание молодёжи, многие школьники и студенты не признают авторитеты. 

На них также влияют западные ценности и идеалы, широко раскрученные в интернете. 

«Есть категория людей, думаю, их немного, которые ненавидят власть и государство. Что бы 

они не делали - сводят все к личности президента (России — прим. авт.), восторгаются западными 

«демократическими» институтами. Они не разделяют то, что, очевидно, близко и дорого 

большинству наших граждан — святость памяти о Победе, стремление защищать близких по 

крови и духу нам людей даже за пределами страны, право нашего народа на отстаивание 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/05/04/71304293/
https://www.chita.ru/text/world/2022/05/05/71307332/
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жизненных интересов и ценностей. Такие ситуации показывают, кто есть кто», — подчеркнул 

Зотов. 

Он считает, что с молодёжью нужно начать много и искренне разговаривать, разъяснять 

позицию государства. Также важны внешкольная занятость и досуг, которые развиты 

недостаточно. 

«Мы провели уже ряд встреч с учащимися ЗабГУ, ЧГМА, со школьниками и продолжаем 

эту работу, готовы прийти ко всем желающим. Есть совместный с районными библиотеками 

проект о проведении аналогичных мероприятий. По всей России Народный фронт ведет кампанию 

по борьбе с фейками: мы ежедневно распространяем видео, разоблачающие ложь и 

дезинформацию о действиях нашей армии. Выпустили уже сотни роликов, эта работа 

продолжается. А еще мы вместе с ребятами-волонтерами формируем посылки для солдат и 

беженцев. Плечом к плечу трудимся за общее дело, это воспитывает ответственность за свою 

страну» — заявил глава исполкома Народного фронта Забайкалья. 
 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/05/06/71310521/                                           6 мая 2022, 09:51 

«Удручает. Но критичного ничего нет». Что манит молодого человека из Читы? 

Разговор о городе, небе и будущем, которое вдали от красивого забайкальского неба прямо 

сейчас кажется более радужным, чем в регионе. 

Константин Овчинников вырос в Чите в семье спортсменов, сам занимался спортом, 

заканчивал Забайкальский госуниверситет и стал настоящим энергетиком, но потом начал 

работать в московской компании и почти не сомневается в том, что рано или поздно уедет из 

Читы, хотя никакой критичной катастрофы в городе не видит – как будто бы просто хочется более 

комфортной жизни поближе к центру мира. 

В очередном выпуске проекта «Редколлегия» редактор «Чита.Ру» Андрей Козлов беседует с 

Овчинниковым о Чите, небе и будущем, которое вдали от красивого забайкальского неба прямо 

сейчас кажется Константину более радужным, чем в регионе. 
 

https://www.chita.ru/text/incidents/2022/05/06/71310557/                                      6 мая 2022, 11:10 

Экс-глава центра поддержки НКО Радецкая заплатит за попытку выудить взятку в 436 

тыс. р. 

Бывшую начальницу центра поддержки НКО Ирину Радецкую приговорили к штрафу в 400 

тысяч рублей по статье о покушении на мошенничество в крупном размере за попытку выманить у 

благотворительного фонда взятку в 436 тысяч рублей, сообщается 6 мая на сайте прокуратуры 

Забайкальского края. 

Радецкая не была публичным чиновником, но в начале апреля принимала участие в пресс-

конференции Центра развития НКО, где говорила о необходимости его расширения. Следствие в 

мае 2021 года предъявило обвинение во взятке в 194 тысячи рублей Радецкой, её арестовали в мае 

на 2 месяца. В июле она вышла из СИЗО и продолжила работать в Забайкальском 

государственном университете. 

«В декабре 2020 года благотворительный фонд «Ты можешь помочь» на законных 

основаниях получил из регионального бюджета 750 тысяч рублей гранта. Пытаясь похитить часть 

полученного, весной 2021 года Ирина Радецкая заявила директору фонда о необходимости 

передачи ей взятки в виде части полученного гранта в сумме 436 тысяч рублей за якобы 

оказанную помощь в получении гранта. С учётом полного признания вины, данных о личности 

подсудимой, наличия смягчающих обстоятельств, материального положения обвиняемой суд 

назначил ей наказание в виде штрафа в размере 400 тысяч рублей», — говорится в сообщении… 
 

Заб.Ру 
https://zab.ru/news/151234                                                                                                15:08, 3 мая 

Профессор ЗабГУ Ирина Ерофеева стала соавтором монографии в научном британском 

издании Routledge 

Профессор ЗабГУ Ирина Ерофеева, которая также является заведующей кафедрой 

журналистики и связей с общественностью, стала одним из авторов монографии, вышедшей в 

https://www.chita.ru/text/gorod/2022/05/06/71310521/
https://www.chita.ru/text/incidents/2022/05/06/71310557/
https://zab.ru/news/151234
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крупном научном издательстве Великобритании «Routledge». Об этом сообщается в официальной 

группе университета в социальной сети ВКонтакте. 

Отмечается, что научное исследование носит название «Исследования в области 

современной журналистики и коммуникации в российских регионах». Автором одной из глав 

«Аксиологической культуры журналиста» стала Ирина Ерофеева.   

«В главе представлена аксиологическая картина мира журналиста, характеристика его 

ценностей и смыслов, значимых как для поиска и интерпретации фактов, так и для эффективного 

взаимодействия с целевой аудиторией», - рассказала Ерофеева. 

Она также отметила, что в работе используются данные соцопроса руководителей и 

журналистов СМИ Забайкальского края. 
 

https://zab.ru/news/151243                                                                                                16:06, 3 мая 

Несколько наскальных рисунков нашли студенты на Титовской сопке в Чите 

Студенты археологического клуба ЗабГУ нашли три наскальных рисунка на 

Титовской сопке в Чите. Об этом сообщается в группе клуба в социальной сети ВКонтакте.  

«Участники студенческого археологического клуба вновь совершили поездку на памятник 

«Титовская Сопка», где студенты провели мониторинг сохранности древних рисунков. Были 

обнаружены 3 сохранившиеся плоскости с рисунками», - говорится в сообщении. 

Отмечается, что до сих пор существует большая угроза того, что рисунки могут быть 

уничтожены, в связи с тем, что местное население добывает на Титовской сопке камень для 

строительства 

По словам руководителя клуба Никиты Маркова, для сохранения найденных рисунков, 

студенты будут обращаться в центр по охране историко-культурного наследия Забайкальского 

края, чтобы их внесли в реестр. 
 

https://zab.ru/news/151360                                                                                                10:04, 7 мая 

Выпускники школ не хотят получать высшее образование в Забайкалье, из-за этого 

существует нехватка профессионалов в строительстве 

80% выпускников общеобразовательных школ уезжают и получают высшее 

образование в других регионах, заявил декан факультета строительства и экологии 

Забайкальского государственного университета Алексей Калугин на круглом столе 

«Кадровое обеспечение строительной сферы и жилищно-коммунального хозяйства». Об этом 

рассказали в пресс-службе краевого правительства. 

«Проблемы кадрового обеспечения строительной отрасли связаны с экономическими 

условиями работы строительных организаций. Внедрение новых строительных материалов, 

оборудования, технологий производства строительно-монтажных работ должны были привести к 

переаттестации персонала, но на деле это привело к текучести кадров, к безработице. Трудовые 

ресурсы, используемые сегодня в строительной отрасли, характеризуются большой 

разнородностью по профессиональной подготовке, месту постоянного проживания, уровню 

социализации, национальности, законности нахождения на территории России», - отметила 

заместитель министра труда и социальной защиты населения Забайкалья Елена Шаманская. 

Участники круглого стола пришли к единому мнению, что в крае необходимо создать 

систему непрерывной профессиональной подготовки кадров для сферы строительства и ЖКХ, а 

также проводить мероприятия, направленные на информирование и профессиональную 

ориентацию молодежи и школьников по тематике строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства. В том числе надо  выстраивать чёткую систему взаимодействия между 

потенциальными работодателями, учебными заведениями и органами власти, повышать престиж 

строительной профессии. 
 

ZabNews 
https://zabnews.ru/novost/2022/05/02/professor_zabgu_stala_soavtorom_monografii_v_nauchnom_

britanskom_izdanii_routledge                                                                                       02 мая 2022 г., 19:28 

Профессор ЗабГУ стала соавтором монографии в научном британском издании 

Routledge 

https://zab.ru/news/151243
https://zab.ru/news/151360
https://zabnews.ru/novost/2022/05/02/professor_zabgu_stala_soavtorom_monografii_v_nauchnom_britanskom_izdanii_routledge
https://zabnews.ru/novost/2022/05/02/professor_zabgu_stala_soavtorom_monografii_v_nauchnom_britanskom_izdanii_routledge
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Профессор, заведующая кафедрой журналистики и связей с общественностью 

Забайкальского государственного университета Ирина Ерофеева стала автором одной из глав в 

научном исследовании, опубликованном в крупном британском издании Routledge. 

В научное исследование под названием «Исследования в области современной 

журналистики и коммуникации в российских регионах» вошёл текст Ирины Ерофеевой об 

«Аксиологической культуре журналиста». 

«В главе представлена аксиологическая картина мира журналиста, характеристика его 

ценностей и смыслов, значимых как для поиска и интерпретации фактов, так и для эффективного 

взаимодействия с целевой аудиторией», – рассказала она. 

В её работе использовались данные соцопроса, в котором участвовали забайкальские 

журналисты и руководители региональных СМИ. 

Научное исследование проводили под руководством шведского учёного Грега Саймонса и 

доцента Уральского федерального университета Анны Сумской. 
 

https://zabnews.ru/novost/2022/05/06/eksglavu_tsentra_podderzhki_nko_zabaykalyya_osudili_za_

hishtenie_deneg_iz_byudzheta                                                                                     06 мая 2022 г., 12:43 

Экс-главу центра поддержки НКО Забайкалья осудили за хищение денег из бюджета 

Центральный районный суд Читы приговорил бывшую начальницу центра развития 

некоммерческих организаций Забайкальского края Ирину Радецкую к штрафу в 400 тысяч рублей. 

Она похитила 436 тысяч рублей из суммы, которую выдали из краевого бюджета на реализацию 

гранта. 

В декабре 2020 года благотворительный фонд «Ты можешь помочь» выиграл грант и 

получил 750 тысяч рублей из бюджета. Ирина Радецкая ввела в заблуждение директора фонда, 

вынудив его передать 435 тысяч рублей в качестве взятки за якобы помощь в получении гранта. 

«Фактически Радецкая организационно-распорядительными функциями при предоставлении 

грантов из бюджета края не обладала, указанных действий не выполняла. Её преступные действия 

своевременно были пресечены сотрудниками регионального управления ФСБ», – сообщает пресс-

служба краевой прокуратуры. 

Радецкая призналась в преступлении ещё на предварительном следствии. Наказание в виде 

штрафа суд назначил с учётом характеристики подсудимой и её материального положения. 

Осуждённая Ирина Радецкая является кандидатом педагогических наук и доцентом 

кафедры педагогики Забайкальского государственного университета. Её задержали с 

поличным в мае 2021 года. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1282238/?from=131                                                               5 мая, 15:52 

Осипов снова заявил о планах сделать рекомендательным масочный режим в 

Забайкалье 

Губернатор Забайкалья Александр Осипов во время встречи с курсантами военного 

учебного центра ЗабГУ снова заявил о планах перевести масочный режим из обязательной в 

рекомендательную меру в регионе. Об этом сообщает ИА ChitaMedia со ссылкой на пресс-

службу правительства Забайкальского края. 

Отвечая на вопрос курсанта, Осипов сказал, что решение будет зависить от рекомендаци1 

Роспотребнадзора. 

"Мы планируем перевести масочный режим в меру рекомендательного характера. В 

ближайшее время, надеюсь, такое решение будет рассмотрено. Разъясню, что такое решение 

принимает не только губернатор. Я могу действовать в том диапазоне возможных решений, 

который принимается федеральным главным санитарным врачом и главным санитарным врачом 

региона. Пока решения об отмене масочного режима с их стороны не было, поэтому мы были 

вынуждены его продлевать. Понимаю, что многие устали от масок. Но этот режим продиктован 

тем, что в нашем крае последнее время был достаточно высокий уровень заболеваемости 

коронавирусом. Сейчас же идет снижение показателей. Думаю, что в ближайшее время мы 

сможем отказаться от масок как от обязательной противоэпидемической меры", — сказал глава 

Забайкалья… 

https://zabnews.ru/novost/2022/05/06/eksglavu_tsentra_podderzhki_nko_zabaykalyya_osudili_za_hishtenie_deneg_iz_byudzheta
https://zabnews.ru/novost/2022/05/06/eksglavu_tsentra_podderzhki_nko_zabaykalyya_osudili_za_hishtenie_deneg_iz_byudzheta
https://chitamedia.su/news/1282238/?from=131
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Забинфо 
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=164739  05 Мая, 2022 

Сенатор Михайлов обсудил создание учебников по истории казачества с научным 

сообществом 

Сенатор РФ от Забайкальского края Сергей Михайлов провел рабочее совещание с 

педагогическим научным сообществом Читы по созданию единого учебника для казачьего 

образования. Совещание прошло на площадке историко-филологического факультета ЗабГУ. 

Как сообщили в пресс-службе сенатора, Сергей Михайлов отметил актуальность создания 

учебников по направлению «История казачества в России» для общеобразовательных учреждений 

и вузов, использующих казачий компонент в образовательных программах. Он подчеркнул 

значительную роль казаков в формировании и развитии российского государства. 

«Казачество справедливо выступает целостным явлением национальной истории нашей 

страны. Оно неразрывно связано со всеми историческими событиями России. Начиная от 

формирования казачьего общества до распространения по всей России, упадка и возрождения 

казачьих общин в конце ХХ века, каждый исторический этап имеет огромную важность. Сегодня 

нам необходимо разработать такую концепцию единого учебника, которая обеспечит и покажет 

историческую связь поколений, основанную на традициях и культуре казачества», - подчеркнул 

парламентарий, добавив, что учебник должен быть доступным и понятным всем участникам 

казачьего образования, и школьникам, и кадетам, и студентам. 

Согласно полученной информации, по его слова, при создании учебника также следует 

уделить внимание существованию различных подходов к сложным вопросам истории российского 

казачества. Как считает Сергей Михайлов, итогом плодотворной работы должен стать выпуск 

такого учебного материала, который сможет быть полезным подспорьем в образовании казачьих 

классов в регионах РФ, особенно в Забайкалье, являющемся местом возникновения 

Забайкальского казачьего войска. 

В пресс-службе отметили, что по итогам совещания было принято решение разработать 

на площадке ЗабГУ дорожную карту, в которой будут указаны мероприятия, необходимые 

для начала работы над единым учебником. Представители научного сообщества Читы, в свою 

очередь, подготовят свои предложения. 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=164783   12 Мая, 2022 

Порядка 150 спортсменов примут участие в чемпионате по пауэрлифтингу в крае 

Чемпионат и первенство Zабайкалья по пауэрлифтингу (классическому троеборью) среди 

юношей, девушек, юниоров, юниорок и ветеранов пройдут с 14 по 15 мая в физкультурно-

оздоровительном комплексе ЗабГУ «Университет» в Чите. В мероприятии примут участие 

порядка 150 спортсменов из Читы, Забайкальска, Кокуя и Калги 

Об этом сообщили в пресс-службе министерства физической культуры и спорта Zабайкалья. 

«Соревнования проводятся для того, чтобы определить сильнейших спортсменов, которые 

станут кандидатами на участие в первенствах России. Участники получат хороший опыт, смогут 

подготовиться к различным Всероссийским соревнованиям», - рассказал исполняющий 

обязанности министра физической культуры и спорта Zабайкалья Андрей Серёдкин. 

В пресс-службе отметили, что торжественное открытие соревнований состоится 14 мая 

в 13.00, а закрытие и награждение 15 мая в 17.00 в физкультурно-оздоровительном 

комплексе ЗабГУ «Университет» (улица Баргузинская, 43А). 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2022/04/29/zabaykalskie-uchenye-nashli-sposob-izvlecheniya-

zolota-iz-otkhodov.html                                                                                                    29.04.2022 в 04:37 

Забайкальские ученые нашли способ извлечения золота из отходов 

Ученые Забайкальского госуниверситета нашли способ извлечения золота из 

техногенного минерального сырья – отходов горного производства. Новая технология 

позволит извлекать частицы золота, состоящие из нескольких атомов, и повысит объемы 

добычи до 20%, сообщили «МК в Чите» в пресс-службе ЗабГУ. 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=164739
http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=164783
https://www.mkchita.ru/social/2022/04/29/zabaykalskie-uchenye-nashli-sposob-izvlecheniya-zolota-iz-otkhodov.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/04/29/zabaykalskie-uchenye-nashli-sposob-izvlecheniya-zolota-iz-otkhodov.html
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Технология основана на использовании активированных растворов, которые будут создавать 

на поверхности продуктивных минералов дополнительные микротрещины и поры. Вторичные 

растворы «доставят» внутрь минералов реагенты, непосредственно «забирающие» золотые 

частицы. 

 «Активированные растворы готовятся в специальных электрофотохимических реакторах, 

которые могут изготавливаться из отечественных комплектующих. Технология готова к 

внедрению, но требует предварительной адаптации к конкретной руде (или золотосодержащим 

отходам)», - сказано в сообщении. 

По словам доктора технических наук, профессора Артура Секисова, такой способ вторичной 

переработки золотосодержащего минерального сырья будет более эффективным и экономичным 

по сравнению с, например, автоклавной технологией. 

Новый способ доизвлечения золота был разработан совместно с коллегами из Московского 

геологоразведочного университета и ряда академических институтов. Технология была 

запатентована. Испытание проводилось в лаборатории МГРИ-РГГРУ (Москва) на малообъемных 

пробах руд, песков россыпей и хвостов флотации с приростом извлечения золота от 25 до 75%. На 

производстве одного из гидрометаллургических заводов технология дала прирост более 17% 

золота относительно основной линии. 

Разработку забайкальские ученые предложили использовать в рамках Стратегии социально-

экономического развития Забайкальского края. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/05/01/stelu-v-poselke-molokovke-otrestavrirovali-pered-1-

maya-v-chite.html                                                                                                             01.05.2022 в 09:56 

Стелу в поселке Молоковке отреставрировали к 1 мая в Чите 

Накануне первомайских праздников жители Молоковки отреставрировали стелу на въезде в 

этот читинский поселок. Об этом сообщается в телеграм-канале «Город Чита». 

Инициативу территориального общественного совета «Молоковского» по реставрации стелы 

поддержали власти города, военная ЖКС №8, УК «Азимут-А» и волонтеры студенческого 

отряда ЗабГУ «Солнце», работники санатория, а также неравнодушные жители поселка. 

Они не только подремонтировали и покрасили стелу, но и убрали с прилегающей к ней 

территории более 12 кубов мусора… 
 

https://www.mkchita.ru/sport/2022/05/02/pochti-3-tysyachi-sportsmenov-pouchastvovali-v-70oy-

pervomayskoy-estafete-v-chite.html                                                                                 02.05.2022 в 05:06 

Почти 3 тысячи спортсменов поучаствовали в 70-ой первомайской эстафете в Чите 

В 70-ой Первомайской эстафете в Чите приняли участие почти 3000 бегунов краевой 

столицы. Об этом 1 мая сообщили в Telegram-канале «Дума Читы». 

Самая длинная дистанция традиционной эстафеты составила почти 15 км, а самая короткая – 

2600 метров. 

«По сути, все 150 команд – уже победители, мы все люди скорости, динамики, 

преодоления!»,- сказал представитель команды ЗабГУ. 

Среди учащихся школ лучшими стали команда средней школы №30 и команда школы из 

села Урда-Ага Агинского Бурятского округа. 
 

https://www.mkchita.ru/social/2022/05/07/problemu-kadrov-v-stroitelnoy-otrasli-zabaykalya-

svyazali-s-novymi-tekhnologiyami.html                                                                          07.05.2022 в 06:32 

Проблему кадров в строительной отрасли Забайкалья связали с новыми технологиями 

Изменения в экономических условиях работы и использование новейших стройматериалов и 

оборудования стали причиной текучести кадров в строительной сфере. Проблема обсуждалась на 

круглом столе в Читинском техникуме отраслевых технологий и бизнеса, сообщила пресс-служба 

правительства Забайкалья. 

«Внедрение новых строительных материалов, оборудования, технологий производства 

строительно-монтажных работ должны были привести к переаттестации персонала, но на деле это 

привело к текучести кадров, к безработице», - сказала замминистра труда и социальной защиты 

населения региона Елена Шаманская. 

https://www.mkchita.ru/social/2022/05/01/stelu-v-poselke-molokovke-otrestavrirovali-pered-1-maya-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/05/01/stelu-v-poselke-molokovke-otrestavrirovali-pered-1-maya-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/sport/2022/05/02/pochti-3-tysyachi-sportsmenov-pouchastvovali-v-70oy-pervomayskoy-estafete-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/sport/2022/05/02/pochti-3-tysyachi-sportsmenov-pouchastvovali-v-70oy-pervomayskoy-estafete-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/05/07/problemu-kadrov-v-stroitelnoy-otrasli-zabaykalya-svyazali-s-novymi-tekhnologiyami.html
https://www.mkchita.ru/social/2022/05/07/problemu-kadrov-v-stroitelnoy-otrasli-zabaykalya-svyazali-s-novymi-tekhnologiyami.html
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Она отметила, что сейчас кадровые ресурсы, используемые сегодня в строительной отрасли, 

отличаются по профессиональной подготовке, месту постоянного проживания, уровню 

социализации, национальности и законности нахождения на территории страны. 

Еще одну проблемы кадрового обеспечения обозначил декан факультета строительства 

и экологии ЗабГУ Алексей Калугин. Он объяснил, что 80% выпускников уезжаю  получать 

высшее образование в других региона, оставляя бюджетные места в забайкальских вузах 

невостребованными. 

Участники круглого стола пришли к выводу, что в регионе необходимо создать систему 

непрерывной профессиональной подготовки кадров для сферы строительства и ЖКХ. 
 

Гуранка.ru 
https://news.guranka.ru/city/2022/05/studenty-zabgu-pytayutsya-sohranit-naskalnye-risunki-na-

titovskoj-sopke                                                                                                                               04.05.2022 

Студенты ЗабГУ пытаются сохранить наскальные рисунки на Титовской сопке 

Студенты археологического клуба ЗабГУ провели мониторинг сохранности древних 

рисунков. К сожалению, петроглифы, как их правильно называть, находятся под угрозой 

исчезновения из-за того, что люди добывают там камень для строительства. Об этом сообщает ИА 

"Чита.ру". 

«К сожалению, до сих пор, существует большая угроза того, что рисунки могут быть 

уничтожены из-за того, что местное население добывает здесь камень для строительства», – 

говорится в сообществе клуба во «ВКонтакте. 

Председатель клуба Никита Марков в комментариях под постом уточнил, что для 

сохранения найденных рисунков студенты обратятся в центр по охране историко-культурного 

наследия Забайкальского края. 
 

https://news.guranka.ru/city/2022/05/professor-zabgu-stala-soavtorom-monografii-v-nauchnom-

britanskom-izdanii-routledge                                                                                                         07.05.2022 

Профессор ЗабГУ стала соавтором монографии в научном британском издании 

Routledge 

Профессор, заведующая кафедрой журналистики и связей с общественностью 

Забайкальского государственного университета Ирина Ерофеева стала автором одной из глав в 

научном исследовании, опубликованном в крупном британском издании Routledge, сообщает 

ZabNews.ru. 

В научное исследование под названием «Исследования в области современной 

журналистики и коммуникации в российских регионах» вошёл текст Ирины Ерофеевой об 

«Аксиологической культуре журналиста». 

«В главе представлена аксиологическая картина мира журналиста, характеристика его 

ценностей и смыслов, значимых как для поиска и интерпретации фактов, так и для эффективного 

взаимодействия с целевой аудиторией», – рассказала она. 

В её работе использовались данные соцопроса, в котором участвовали забайкальские 

журналисты и руководители региональных СМИ. 

Научное исследование проводили под руководством шведского учёного Грега Саймонса и 

доцента Уральского федерального университета Анны Сумской. 
 

https://holidays.guranka.ru/po-dusham/nikto-ne-obeshhal-chto-budet-prosto-kak-chitinka-popala-v-

samuyu-izvestnuyu-bojcovskuyu-ligu-v-rossii                                                                              10.05.2022 

«Никто не обещал, что будет просто»: как читинка попала в самую известную 

бойцовскую лигу в России 

Приехать в Москву впервые и остаться там жить? Легко! Найти работу в бойцовской лиге? 

Не вопрос. Познакомиться с Цзю и Емельяненко? Запросто. А теперь прибавьте то, что все это 

сделала девушка. 

«Варианта не лететь у меня не было» 

https://news.guranka.ru/city/2022/05/studenty-zabgu-pytayutsya-sohranit-naskalnye-risunki-na-titovskoj-sopke
https://news.guranka.ru/city/2022/05/studenty-zabgu-pytayutsya-sohranit-naskalnye-risunki-na-titovskoj-sopke
https://news.guranka.ru/city/2022/05/professor-zabgu-stala-soavtorom-monografii-v-nauchnom-britanskom-izdanii-routledge
https://news.guranka.ru/city/2022/05/professor-zabgu-stala-soavtorom-monografii-v-nauchnom-britanskom-izdanii-routledge
https://holidays.guranka.ru/po-dusham/nikto-ne-obeshhal-chto-budet-prosto-kak-chitinka-popala-v-samuyu-izvestnuyu-bojcovskuyu-ligu-v-rossii
https://holidays.guranka.ru/po-dusham/nikto-ne-obeshhal-chto-budet-prosto-kak-chitinka-popala-v-samuyu-izvestnuyu-bojcovskuyu-ligu-v-rossii
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Читинка Ольга Баранова с детства увлекалась смешанными единоборствами. Не пропускала 

ни одного боя по телевизору. И всегда хотела стать частью этого мира – в качестве комментатора 

или менеджера известных бойцов. И ее мечта исполнилась в прошлом году. 

Оля, где и кем ты работаешь сейчас? 

Я работаю SMM-менеджером в Hardcore Media (крупное реалити-шоу о единоборствах, на 

YouTube-канале которого 2,18 млн. подписчиков). Когда я приехала, была только лига боёв на 

голых кулаках. Сейчас же Хардкор включает в себя четыре проекта - это самая известная в России 

лига кулачных боёв, промоушен ММА (смешанные боевые искусства), промоушен фрик-боёв (бои 

с участием экстравагантных звёзд) и новостной канал. И моя работа – не только ведение 

социальных сетей. Это и прямое общение с бойцами – интервьюирование, съёмка разного 

контента с ними на турнирах, составление рейтингов. Иногда – написание карточек для ведущих. 

Какое у тебя образование? 

Я окончила ЗабГУ по специальности «Журналистика и СО»… 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/273519                                                                                         29.04.2022, 12:38 

Глава Агинского Бурятского округа: Сохранение и развитие традиционных видов 

хозяйствования округа - стратегическая цель 

Агинский Бурятский округ обладает особенностями в области сохранения и развития 

традиционного быта и уклада жизни бурят, видов ведения хозяйственной деятельности, 

национальной культуры, языка, национальных видов спорта, составляющих самобытность народа. 

Рабочая группа администрации Агинского Бурятского округа вынесла предложения о включении 

подраздела «Этноэкономическое развитие Агинского Бурятского округа Забайкальского края» в 

проект Стратегии социально-экономического развития региона с учетом особого статуса 

административно-территориальной единицы и полномочия администрации Агинского Бурятского 

округа. 

<…> В рамках разработки «Стратегии социально-экономического развития Забайкальского 

края до 2035 года» в Агинском проведена стратегическая сессия. Работа была организована на 

двух площадках под руководством заместителя министра планирования и развития Zабайкалья 

Станислава Матвеева, доктора экономических наук, доцента, директора НИИ «ВШЭУП» 

ЗабГУ Виталия Бурова. 

На площадке «Развитие социальной сферы» обсуждены вопросы повышения уровня жизни 

населения, занятости населения, доступности медицинской помощи, подготовки специалистов для 

экономики округа, региона, привлечения и удержания кадров в округе. Активно поднимались 

вопросы осуществления государственной политики в области культуры, физической культуры и 

спорта, молодёжной политики. Площадка «Развитие агропромышленного комплекса» собрала 

руководителей сельскохозяйственных отделов муниципальных районов и сельскохозяйственных 

предприятий, где были подняты проблемы сельского хозяйства, внесены конструктивные 

предложения по вопросам развития агропромышленного комплекса, в частности, по обеспечению 

кадрами, реализации сельхозпродукции, вопросам субсидирования. Все внесенные предложения 

будут учтены и внесены в основной стратегический документ Zабайкалья. 
 

https://75.ru/news/274050                                                                                         05.05.2022, 14:58 

Губернатор Zабайкалья рассказал о спецоперации и ее героях курсантам военного 

учебного центра ЗабГУ 

В преддверии Дня Победы губернатор Zабайкалья Александр Осипов 5 мая провел встречу с 

курсантами военного учебного центра Забайкальского государственного университета. Главной 

темой встречи стала специальная операция на Украине, её причины и герои, проявившие себя в 

ходе проведения военных действий. 

«В этом году принципиально изменились обстоятельства, в которых мы будем праздновать 

День Победы. Много слов, которые раньше звучали как просто важные, но далекие от нашей 

жизни, сегодня стали крайне актуальными. К сожалению, мы еще не победили нацизм. Сегодня на 

наших с вами земляках лежит основная тяжесть борьбы, и мы не можем быть безучастными. И 

https://75.ru/news/273519
https://75.ru/news/274050
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главное поле битвы – это ум и душа каждого человека. Прошу каждого проявлять стойкость и 

быть внимательным к тому, какая информация вас окружает», - обратился к курсантам Александр 

Осипов. 

На встрече губернатор рассказал о героях спецоперации – уроженцах Zабайкалья, с 

которыми Александру Осипову удалось встретиться во время своей поездки в расположение 

российских войск на границе с Украиной. Среди них Егор Савин, Александр Штукерт, братья 

Бимба, Булат и Баясхалан Дугарнимаевы и другие. А также про военных, которых глава края 

навестил в госпиталях. Среди них Балдан Цыдыпов из села Урда-Ага, который вдвоем с боевым 

товарищем Артемом Дамбаевым уничтожили засаду противника, прикрыли отход российской 

техники и спасли этим жизни 150 сослуживцев; Алексей Лиханов из села Ундино-Поселье, 

который во время боя спас нескольких российских бойцов, оказал им помощь и отправил в 

полевой госпиталь, а сам раненый укрылся от врагов в канаве и после полз 12 дней с двумя 

гранатами в руках до расположения нашей армии; Иса Дзангиев, проходящий службу в городе 

Борзе, Александр Уро из Шерловой Горы и других. 

«Было интересно узнать, какая сейчас ситуация на Украине, как наши военнослужащие 

проходят боевые действия, как живут, что едят и какое у них настроение. Мы молимся за них, 

чтобы все было хорошо», - сказал курсант 213 учебного взвода Данила Душенко. 

Также глава Zабайкалья ответил на вопросы участников встречи. В частности, курсанты 

интересовались приоритетами развития региона на 2022-2023 годы, взаимодействием 

студенческих организаций с региональным правительством, а также планами по увековечиванию 

памяти героев, погибших в ходе спецоперации на Украине. 

«Сегодня на встрече с губернатором мы обсудили актуальные вопросы. В первую очередь, 

вопросы патриотизма. Это то, что важно именно в сегодняшних условиях. Также мы обсудили 

перспективы развития нашего региона, узнали, что сейчас находится в приоритете, затронули 

достаточно важные вопросы взаимодействия между органами власти и студенчеством. На мой 

взгляд, молодежь – это будущее страны и именно она является в некоторой степени двигателем 

для развития региона», - сказал курсант 207-го взвода Александр Семенов. 
 

https://75.ru/news/274312                                                                                         06.05.2022, 16:48 

Решение вопроса «кадрового голода» в сфере строительства и ЖКХ предложили 

участники круглого стола в Чите 

Круглый стол «Кадровое обеспечение строительной сферы и жилищно-коммунального 

хозяйства» прошел 5 мая на базе «Читинского техникума отраслевых технологий и бизнеса». 

Участники обсудили проблему нехватки рабочих кадров и предложили пути решения. 

В дискуссии приняли участие представители и руководители региональных министерств и 

ведомств, краевого центра занятости населения, специалисты строительной отрасли и ЖКХ, 

учебные заведения города. Участники отметили, что на данный момент практически у каждой 

строительной компании возникают проблемы в нехватке рабочих и инженерно-технических 

специалистов. 

<…> Декан факультета строительства и экологии Забайкальского государственного 

университета Алексей Калугин отметил, что 80% выпускников общеобразовательных школ 

уезжают и получают высшее образование в других регионах, тем самым бюджетные места в 

университете остаются не востребованы. Он предложил создать механизмы, которые 

позволят оставаться молодежи в крае, получать образование и применять 

профессиональные навыки на благо Zабайкалья. 

Участники круглого стола пришли к единому мнению, что в крае необходимо создать 

систему непрерывной профессиональной подготовки кадров для сферы строительства и ЖКХ, а 

также проводить мероприятия, направленные на информирование и профессиональную 

ориентацию молодежи и школьников по тематике строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства, в том числе выстраивать чёткую систему взаимодействия между потенциальными 

работодателями, учебными заведениями и органами власти, повышать престиж строительной 

профессии. 

 
 

https://75.ru/news/274312
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https://75.ru/news/274337                                                                                         07.05.2022, 15:54 

Минобразования Zабайкалья: В День Победы в Чите покажут детскую 

патриотическую программу 

В рамках мероприятий празднования Дня Победы министерство образования и науки 

Zабайкалья на стадионе СибВО проводит детскую патриотическую программу «Мы помним! Мы 

гордимся». Начало мероприятия в 12.00 9 мая. 

«Для юных забайкальцев и их родителей, а также для молодежи будут работать различные 

площадки с концертами, акциями, викторинами, выставками, мастер-классами, соревнованиями и 

другие. Приглашаем всех желающих», - сказала исполняющая обязанности министра образования 

и науки края Татьяна Клименко. 

Всего будут работать более 20 площадок. Например, Забайкальский государственный 

университет првоедет мероприятие «Весна 1945 года». Гости смогут посмотреть мини-

концерт. Зрителей ждут песни военных лет, стихотворения и танцевальные номера. 

Представители технопарка Zабайкалья покажут выставку макетов военной техники, 

проведут викторину «Изобретатели и конструкторы времен Великой Отечественной войны». 

Также состоится интерактив по изготовлению сувенирной продукции. 

Читинский техникум отраслевых технологий и бизнеса приглашает всех желающих на 

площадку «Весна Победы!», на которой военно-патриотический клуб «Патриот» представит 

показательные выступления по владению оружием (сабли, автомат и другие). 

На площадке «О героях былых времен» состоится развлекательная программа: викторины, 

музыкальные страницы и мастер-класс «Фронтовые письма». 

Участники патриотического клуба «Лидер» Забайкальского транспортного техникума 

покажут зрителям мастер-класс в сборке и разборке автомата Калашникова. Здесь же пройдут 

соревнования по броскам в кольцо. 

На площадке «Сила народа – в памяти подвига!» юные дзюдоисты и баскетболисты 

Забайкальского краевого центра физической культуры и спорта продемонстрируют гостям свое 

профессиональное мастерство. 
 

https://75.ru/news/274344                                                                                         07.05.2022, 16:27 

Пять студентов представляют Zабайкалье в окружном полуфинале конкурса 

«Флагманы образования. Студенты» 

Полуфинал Всероссийского профессионального конкурса «Флагманы образования. 

Студенты» президентской платформы «Россия – страна возможностей» в Дальневосточном 

федеральном округе стартовал 7 мая на площадке Дальневосточного федерального университета. 

В соревнованиях примут участие студенты высших учебных заведений и колледжей округа. 

В полуфинале Дальневосточного федерального округа принимают участие студенты, 

показавшие лучшие результаты на этапе дистанционного тестирования. Полуфиналисты 

представляют: Приморский край – 23 студента, Амурскую область – 19 полуфиналистов, 

Хабаровский край – девять участников, Камчатский край – семь студентов, Zабайкалье – пять 

человек, Республику Саха (Якутия) – четыре конкурсанта, Республику Бурятия – три участника, 

Магаданскую и Сахалинскую области – по одному студенту. 

Zабайкалье в полуфинале конкурса представляют студенты ЗабГУ Екатерина 

Голикова, Ирина Григорьева, Вячеслав Казанцев, студентка 3 курса Читинской медакадемии 

Алтана Дашибалбарова и Алина Переверзева из Забайкальского государственного колледжа. 

Участников полуфинала приветствовал руководитель отдела реализации проектов в сфере 

образования АНО «Россия – страна возможностей» Андрей Богданцев. 

<…> Участникам предстоит «Кейс-турнир», «Деловая игра» и «Проектный спринт: Школа 

будущего», а также культурно-просветительская программа (мастер-классы, открытые лекции и 

знакомство с ведущими образовательными организациями региона). 

Лауреатов ждет постпроектное сопровождение. По итогам конкурса будет сформировано 

сообщество из числа победителей, финалистов и полуфиналистов. Члены сообщества получат 

возможность поработать с наставниками из числа призеров и экспертов конкурса «Флагманы 

образования. Школа», который также входит в президентскую платформу «Россия – страна 

https://75.ru/news/274337
https://75.ru/news/274344
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возможностей». Лауреаты проекта также смогут отправиться в туристические поездки по России в 

рамках программы «Больше, чем путешествие». 

Призеры конкурса получат возможность пройти образовательные программы и стажировки 

во Всероссийских детских центрах «Смена» и «Океан», а также подарки от партнеров 

соревнований. 

Проект направлен на поиск, развитие и поддержку перспективных студентов вузов и 

колледжей. Заявки на участие в конкурсе «Флагманы образования. Студенты» подали 26,9 тысячи 

человек из 84 регионов России. Конкурс стартовал 17 ноября 2021 года. В феврале участники 

проходили дистанционное тестирование, которое включало три блока: функциональная 

грамотность, общекультурный и предметный тесты… 
 

https://75.ru/news/274684                                                                                         11.05.2022, 16:17 

Порядка 150 спортсменов примут участие в чемпионате и первенстве по 

пауэрлифтингу в Zабайкалье 

Чемпионат и первенство Zабайкалья по пауэрлифтингу (классическому троеборью) 

среди юношей, девушек, юниоров, юниорок и ветеранов пройдут с 14 по 15 мая в 

физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ «Университет» в Чите. В мероприятии 

примут участие порядка 150 спортсменов из Читы, Забайкальска, Кокуя и Калги. 

«Соревнования проводятся для того, чтобы определить сильнейших спортсменов, которые 

станут кандидатами на участие в первенствах России. Участники получат хороший опыт, смогут 

подготовиться к различным Всероссийским соревнованиям», - рассказал исполняющий 

обязанности министра физической культуры и спорта Zабайкалья Андрей Серёдкин. 

Торжественное открытие соревнований состоится 14 мая в 13.00, а закрытие и награждение 

15 мая в 17.00 в физкультурно-оздоровительном комплексе ЗабГУ «Университет» (ита, улица 

Баргузинская, 43А). 

Пауэрлифтинг - это силовое троеборье, в котором атлеты соревнуются в трех упражнениях: 

приседание со штангой на плечах, жим лежа и становая тяга. Нужно поднять максимальный вес на 

одно повторение. Побеждает тот, кто собрал наибольшую сумму в трех движениях в своей 

весовой категории. 

Напомним, что по решению губернатора Zабайкалья Александра Осипова 2021-2025 годы в 

регионе объявлены «Пятилетием спорта». Основной целью является увеличение числа людей, 

занимающихся физкультурой и спортом. Для этого разработан комплексный план мероприятий, 

которые проходят в городе Чите и районах края. 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/273656                                                                         01.05.2022, 14:51 

ЗабГУ упрочил позиции в Национальном агрегированном рейтинге вузов 

Опубликованы результаты Национального агрегированного рейтинга вузов за 2022 год. 

Забайкальский государственный университет вошел в третью лигу рейтинга – топ-300 вузов 

России, улучшив свою позицию по сравнению с прошлым годом. Тогда университет располагался 

в четвертой лиге. 

Экспертами Агрегатора независимой оценки высшего образования, составляющими 

Национальный агрегированный рейтинг, рассматриваются восемь рейтингов, удовлетворяющих 

требованиям публичности, стабильности, массовости и периодичности. Среди них Национальный 

рейтинг университетов – Интерфакс, рейтинги «Первая миссия» (на базе проекта «Лучшие 

образовательные программы инновационной России»), «Оценка качества обучения», 

«Международное признание» и другие. 

В 2022 году в агрегированный рейтинг вошли 694 российских вуза. Забайкалье было 

представлено только двумя учебными заведениями – ЗабГУ и ЧГМА. Забайкальский 

госуниверситет попал в топ-300, оказавшись в одной лиге с такими вузами, как Университет 

Иннополис, Ленинградский госуниверситет имени А.С.Пушкина, Саратовская государственная 

юридическая академия, Московский гуманитарный университет. ЗабГУ опережает в рейтинге и 

представителей соседних регионов, в том числе Бурятский государственный университет имени 

https://75.ru/news/274684
https://minobr.75.ru/novosti/273656
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Доржи Банзарова, Байкальский госуниверситет, Благовещенский государственный педагогический 

университет. 

Позиции вузов в агрегированном рейтинге определялись по сумме шести лучших значений в 

восьми рейтингах. Наивысшую оценку «А» Забайкальский госуниверситет заработал по 

результатам сразу двух из них – «Оценка качества обучения» и «Международное признание». 

Как отмечают в ЗабГУ, достигнутые университетом высокие показатели в национальных 

рейтингах свидетельствуют о его динамичном развитии и востребованности. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/273782                                                                         04.05.2022, 14:49 

День Победы отпразднуют в ЗабГУ 

Праздничные мероприятия, приуроченные к 77-ой годовщине Победы в Великой 

Отечественной войне, пройдут в Забайкальском госуниверситете. Курсанты военного учебного 

центра проведут торжественный митинг, а творческие коллективы организуют концерты. 

Основные торжества стартуют 5 мая. В этот день в 9.30 в актовом зале ЗабГУ (ул. 

Бабушкина, 129) доцент ВУЦ, генерал-майор Федор Никитченко для курсантов центра проведет 

лекцию «Бессмертный подвиг советского народа в Великой Отечественной войне», после которой 

будет продемонстрирован художественный фильм «Небо». 

5 мая в 15.00 часов на Мемориале боевой и трудовой славы забайкальцев пройдет 

торжественный митинг Военного учебного центра ЗабГУ. Участие в нем примут курсанты ВУЦ, 

юнармейцы, рота Почетного караула, а также руководство ЗабГУ, представители командования 

29-й общевойсковой армии и органов власти Забайкальского края. В рамках мероприятия будут 

организованы построение личного состава и преподавательского коллектива ВУЦ ЗабГУ, 

торжественный марш и церемония возложения цветов к Вечному огню. С творческими номерами 

выступят артисты филиала ансамбля песни и пляски Восточного военного округа, будет работать 

полевая кухня. 

6 мая в 14.00 часов в актовом зале вуза по улице Александро-Заводская, 30 состоится 

праздничный концерт, где творческие коллективы ЗабГУ покажут патриотические номера и 

исполнят песни военных лет. После мероприятия пройдет чествование сотрудников ЗабГУ – 

ветеранов фронта и тыла Великой Отечественной войны. 

9 мая с 14.00 до 16.00 часов возле общежития университета по улице Журавлева, 55 будет 

работать концертная площадка «Песни о войне». 

Также в рамках празднования Дня Победы в вузе пройдут лекции, кураторские часы, 

фотовыставки и конкурсы. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/273849                                                                         04.05.2022, 16:53 

В Zабайкалье состоялся XII Всероссийский симпозиум с международным участием 

Около 700 человек приняли участие в XII Всероссийском симпозиуме с международным 

участием «Современные тенденции и перспективы развития доступного образования детей с 

особыми образовательными потребностями». 

Мероприятие организовано министерством образования и науки Забайкальского края и 

Институтом развития образования региона. 

<…> В первый день работы симпозиума на базе Читинского техникума отраслевых 

технологий и бизнеса прошел II краевой съезд специальных педагогов «Образование детей с 

ограниченными возможностями здоровья: доступность, качество, профессионализм», где 

собравшихся приветствовали заместитель министра образования края Наталия Шибанова, 

заместитель Председателя Всероссийского общества инвалидов Сергей Петров, президент 

Ассоциации специальных педагогов Забайкальского края Ольга Куприянова. 

В рамках заседания Ассоциации педагогов-психологов образования Забайкальского края в 

формате онлайн состоялся конкурс мастер-классов по эффективным психолого-педагогическим 

технологиям взаимодействия педагога с детьми с ОВЗ «Я рекомендую …». 

Значимое мероприятие симпозиума – проведенный методистом проекта госпитальных школ 

России «УчимЗнаем», вице-президентом межрегиональной общественной организации «Русская 

ассоциация чтения» Натальей Курикаловой двухдневный семинар для педагогических работников 

«Развитие читательской грамотности обучающихся: проблемы и решения». 

https://minobr.75.ru/novosti/273782
https://minobr.75.ru/novosti/273849
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В работе симпозиума приняли участие педагогические работники образовательных 

организаций Москвы, Санкт-Петербурга, Республики Марий Эл, Республики Бурятия, 

Забайкальского края (Санкт-Петербургский научно-исследовательский институт уха, горла, носа и 

речи Минздрава РФ, ФГБНУ «Институт коррекционной педагогики РАО», Научно-

исследовательский центр социализации и персонализации образования детей (г. Москва), ГБОУ 

«Центр лечебной педагогики и дифференцированного обучения» (г. Псков), ГБОУ ДПО 

«Марийский институт образования», ФГБОУ ВО «Иркутский государственный университет», 

ФГБОУ ВО «Забайкальский государственный университет»). Международными участниками 

являлись специалисты Монголии, Казахстана, Республики Беларусь, Приднестровской 

Молдавской Республики. В осуждении проблемных вопросов включились специалисты 

межрегиональной общественной организации «Русская ассоциация чтения» (г. Москва), научно-

производственных фирм «Амалтея» и «Студия ВиЭль» (г. С.-Петербург). 
 

https://minobr.75.ru/novosti/274326                                                                         06.05.2022, 17:42 

Минобразования края: В День Победы в Чите будет представлена детская 

патриотическая программа 

В рамках мероприятий празднования Дня Победы министерство образования и науки 

Zабайкалья на стадионе СибВО проводит детскую патриотическую программу «Мы помним! Мы 

гордимся». Начало мероприятия в 12.00 9 мая. 

«Для юных забайкальцев и их родителей, а также для молодежи будут работать 

тематические площадки с различных направлений: концерты, акции, викторины, выставки, 

мастер-классы, соревнования и другие. Приглашаем всех желающих», - отметила исполняющая 

обязанности министра образования и науки края Татьяна Клименко. 

Так, например, на площадке «Весна 1945 года» Забайкальского государственного 

университета гости смогут посмотреть мини-концерт. Зрителей ждут песни военных лет, 

стихотворения и танцевальные номера. 

Представители технопарка Забайкальского края покажут выставку макетов военной техники, 

проведут викторину «Изобретатели и конструкторы времен Великой Отечественной войны». 

Также состоится интерактив по изготовлению сувенирной продукции. 

Читинский техникум отраслевых технологий и бизнеса приглашает всех желающих на 

площадку «Весна Победы!», на которой военно-патриотический клуб «Патриот» представит 

показательные выступления по владению оружием (сабли, автомат и другие). 

На площадке «О героях былых времен» состоится яркая развлекательная программа: 

викторины, музыкальные страницы и мастер-класс «Фронтовые письма». 

Участники патриотического клуба «Лидер» Забайкальского транспортного техникума 

покажут зрителям мастер-класс в сборке и разборке автомата Калашникова. Также здесь пройдут 

соревнования по броскам в кольцо. 

На площадке «Сила народа – в памяти подвига!» юные дзюдоисты и баскетболисты 

Забайкальского краевого центра физической культуры и спорта продемонстрируют гостям свое 

профессиональное мастерство. 

Для жителей города Читы и Zабайкалья всего будут работать более 20 площадок. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/274345                                                                         07.05.2022, 15:50 

Пять студентов представляют Zабайкалье в окружном полуфинале конкурса 

«Флагманы образования. Студенты» 

Полуфинал Всероссийского профессионального конкурса «Флагманы образования. 

Студенты» президентской платформы «Россия – страна возможностей» в Дальневосточном 

федеральном округе стартовал 7 мая на площадке Дальневосточного федерального университета. 

В соревнованиях примут участие студенты высших учебных заведений и колледжей округа. 

В полуфинале Дальневосточного федерального округа принимают участие студенты, 

показавшие лучшие результаты на этапе дистанционного тестирования. Полуфиналисты 

представляют: Приморский край – 23 студента, Амурскую область – 19 полуфиналистов, 

Хабаровский край – девять участников, Камчатский край – семь студентов, Zабайкалье – пять 

https://minobr.75.ru/novosti/274326
https://minobr.75.ru/novosti/274345
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человек, Республику Саха (Якутия) – четыре конкурсанта, Республику Бурятия – три участника, 

Магаданскую и Сахалинскую области – по одному студенту. 

Zабайкалье в полуфинале конкурса представляют студенты ЗабГУ Екатерина Голикова, 

Ирина Григорьева, Вячеслав Казанцев, студентка 3 курса Читинской медакадемии Алтана 

Дашибалбарова и Алина Переверзева из Забайкальского государственного колледжа. 

Участников полуфинала приветствовал руководитель отдела реализации проектов в сфере 

образования АНО «Россия – страна возможностей» Андрей Богданцев. 

«Уважаемые участники, вы уже проделали большую работу, прошли в полуфинал конкурса 

«Флагманы образования. Студенты», доказали право представлять свой регион и свой вуз, 

колледж на всероссийском уровне. Наша основная задача – дать шанс молодежи проявить себя, 

открыть новые пути для профессионального развития. Мы рады, что активные, талантливые 

студенты различных специальностей планируют стать учителями. Впереди у вас три насыщенных 

дня полуфинала – вас ждут интересные задания, новые знакомства, обратная связь от экспертов. 

Уверен, конкурсные испытания станут полезными для вашей будущей педагогической 

деятельности, позволят каждому сформировать новые компетенции, получить опыт командной 

работы», - обратился к студентам Андрей Богданцев. 

Участникам предстоит «Кейс-турнир», «Деловая игра» и «Проектный спринт: Школа 

будущего», а также культурно-просветительская программа (мастер-классы, открытые лекции и 

знакомство с ведущими образовательными организациями региона). 

Лауреатов ждет постпроектное сопровождение. По итогам конкурса будет сформировано 

сообщество из числа победителей, финалистов и полуфиналистов. Члены сообщества получат 

возможность поработать с наставниками из числа призеров и экспертов конкурса «Флагманы 

образования. Школа», который также входит в президентскую платформу «Россия – страна 

возможностей». Лауреаты проекта также смогут отправиться в туристические поездки по России в 

рамках программы «Больше, чем путешествие». 

Призеры конкурса получат возможность пройти образовательные программы и стажировки 

во Всероссийских детских центрах «Смена» и «Океан», а также подарки от партнеров 

соревнований. 

Проект направлен на поиск, развитие и поддержку перспективных студентов вузов и 

колледжей. Заявки на участие в конкурсе «Флагманы образования. Студенты» подали 26,9 тысячи 

человек из 84 регионов России. Конкурс стартовал 17 ноября 2021 года. В феврале участники 

проходили дистанционное тестирование, которое включало три блока: функциональная 

грамотность, общекультурный и предметный тесты. 
 

Министерство науки и высшего образования РФ 
https://minobrnauki.gov.ru/press-center/news/?ELEMENT_ID=50716&sphrase_id=333133    

28 апреля 2022 13:02 

Более 30 российских вузов стали участниками образовательной выставки в 

Узбекистане 

В нескольких городах Узбекистана (Ташкенте, Самарканде, Навои, Бухаре и  других) прошла 

международная выставка «Образование и профессия 2022», в которой приняли участие 70 вузов из 

разных стран, в том числе 32 российских. В ходе выставки будущие студенты из Узбекистана 

получили ответы на интересующие их вопросы о правилах приема, условиях поступления и сдачи 

онлайн-экзаменов. 

Россию на экспозиции представили, среди прочих вузов, Национальный исследовательский 

университет «Высшая школа экономики», Санкт-Петербургский государственный архитектурно-

строительный университет, Вятский государственный университет, Сибирский государственный 

индустриальный университет, Московский финансово-юридический университет, Забайкальский 

государственный университет и  многие другие. 

<…> Сегодня востребованных на рынке труда Узбекистана специалистов готовят в 14 

филиалах российских вузов, в том числе Российского экономического университета им. Г.В. 

Плеханова, Московского государственного университета им. M.B. Ломоносова, Российского 

государственного университета нефти и газа им. И.М. Губкина, Национального 

https://minobrnauki.gov.ru/press-center/news/?ELEMENT_ID=50716&sphrase_id=333133
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исследовательского технологического университета «МИСиС». Осенью 2022 года в Узбекистане 

появится 15-й филиал российского вуза: новое подразделение откроет Санкт-Петербургский 

государственный университет. 
 

https://minobrnauki.gov.ru/press-center/news/?ELEMENT_ID=50880&sphrase_id=333133    

4 мая 2022 11:40 

«Лига будущего»: молодежь внесет свой вклад в развитие России 

В середине марта стартовал проект «Лига будущего» для молодежи от 14 до 35 лет. 

Основная задача масштабного марафона, организованного Федеральным агентством по делам 

молодежи, — дать возможность школьникам и студентам стать соавторами перемен, внести новые 

идеи и смыслы в развитие России. 

Среди участников проекта учащиеся школ, студенты колледжей и вузов, работающая 

молодёжь, молодёжные НКО, молодые предприниматели и ученые, спортсмены, одним словом, 

все, кто хочет и готов влиять на конструктивные изменения в стране. 

Более 10,5 тыс. модераторов из всех регионов РФ помогают участникам на этапах 

обсуждения и разработки инициатив, направленных на развитие финансовой грамотности, 

благотворительности, творческой самореализации, экологической модернизации и др. 

До конца мая планируется провести более 10 тыс. встреч во всех регионах страны, в ходе 

которых молодые люди смогут обсудить актуальные вопросы, предложить конкретные решения 

или проекты, найти единомышленников для воплощения своих идей в жизнь. Также в рамках 

«Лиги будущего» планируется проведение опросов молодёжи, интерактивы в сети, обсуждения 

проектов и идей, бизнес-мастерские и мастер-классы. 

Первая встреча с модераторами прошла в апреле на базе Забайкальского 

государственного университета. Всего участникам очных мероприятий смогут стать свыше 300 

тыс. человек, а в онлайн-формате присоединится более 3 млн человек. Мозговые штурмы 

проходят в высших учебных заведениях, школах, штабах #МЫВМЕСТЕ, ОНФ, молодёжных 

центрах, общественных пространствах, учреждениях культуры, социальной сети ВКонтакте и 

других. 

В День молодёжи состоится Общероссийский марафон, на котором молодые люди 

презентуют свои лучшие идеи всей стране. Сто лучших инициатив, получивших высокую 

экспертную оценку и народную поддержку по итогам голосования будут реализованы и в течение 

года. 

Подать заявку и предложить свою идею для реализации проекта можно как индивидуально, 

так и в составе команды на сайтах лигабудущего.рф или leagueoffuture.ru. Кроме того, для 

удобства участников на платформе социальной сети ВКонтакте запустили приложение «Лиги 

будущего». В нём также можно подать свою инициативу или выбрать удобную для посещения в 

конкретном регионе креативную встречу. 
 

Царьград 
https://chita.tsargrad.tv/news/geroj-jeto-navsegda-vladimir-sharpatov-vyshel-pobeditelem-iz-

shvatkis-chitinskimi-sportsmenami_542970                                                                  06 МАЯ 2022 07:30 

Герой – это навсегда: Владимир Шарпатов вышел победителем из "схватки" с 

читинскими спортсменами 

5 мая в "Точке кипения" на базе краевой Пушкинской библиотеки герой России встретился с 

забайкальскими физкультурниками. 

Юных спортсменов Забайкальского края на встрече представили воспитанники ДЮСШ – 

хоккеисты, гимнасты, футболисты, дзюдоисты, которые пришли на встречу вместе со своими 

тренерами. Кроме них в беседе, организованной в форме дружеского чаепития, участвовали 

студенты факультера физической культуры и спорта ЗабГУ. 

Ребята задавали титулованному лётчику Владимиру Шарпатову непраздные вопросы, 

получая на них чёткие ответы по существу. Да и как ещё мог отвечать седой офицер с прямым 

взглядом и железным характером, ставший прототипом для сыгранного актёром Александром 

https://minobrnauki.gov.ru/press-center/news/?ELEMENT_ID=50880&sphrase_id=333133
https://chita.tsargrad.tv/news/geroj-jeto-navsegda-vladimir-sharpatov-vyshel-pobeditelem-iz-shvatkis-chitinskimi-sportsmenami_542970
https://chita.tsargrad.tv/news/geroj-jeto-navsegda-vladimir-sharpatov-vyshel-pobeditelem-iz-shvatkis-chitinskimi-sportsmenami_542970
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Балуевым Владимира Ивановича Карпатова , - командира экипажа из отечественного фильма 

"Кандагар", снятого в 2010 году режиссёром Андреем Кавуном. 

Напомним, проведя в плену у афганских талибов 378 дней, наши лётчики совершили 

шедевральный и совершенно фантастический побег, угнав транспортный самолёт Ил-76 

Впрочем, на встрече не обошлось и без горькой пилюли. Когда Владимир Шарпатов 

упомянул о подвиге Александра Матросова, оказалось, что об этом не знают многие юные 

читинцы, пожинающие плоды выхолощенного либерализмом образования. 

Ситуацию своей непосредственностью подсластил маленький хоккеист Егор, который 

спросил мнение героя о том, насколько позитивной для нас может быть непрерывная негативная 

информация в СМИ и нью-медиа. 

Дети долго не отпускали Владимира Ильича, даже на выходе, уже на улице, искренне 

задавая и задавая вопросы. Такое прямое неформальное общение нельзя переоценить. Ребятам 

повезло, да и сам гость, похоже, остался доволен встречей. Он честно ответил юным 

забайкальцам, что выжить в плену ему помогла любовь к семье и вера в то, что Родина 

обязательно дождётся своих сыновей. 

По словам председателя правления АНО "Ветераны спорта Забайкальского края" Ларисы 

Бобылёвой встреча получилась доброй и пронзительной. 
 

Глас народа 
https://glasnarod.ru/novosti-regionov/zabajkalskij-kraj/masochnyj-rezhim-v-zabajkale-planirujut-

perevesti-v-meru-rekomendatelnogo-haraktera/                                                                  05.05.2022 09:22 

Масочный режим в Забайкалье планируют перевести в меру рекомендательного 

характера 

Губернатор Забайкалья Александр Осипов во время встречи с курсантами военного 

учебного центра ЗабГУ ответил на вопрос о возможности отмены масочного режима: 

«Мы планируем перевести масочный режим в меру рекомендательного характера. В 

ближайшее время, надеюсь, такое решение будет рассмотрено. Разъясню, что такое решение 

принимает не только губернатор. Я могу действовать в том диапазоне возможных решений, 

который принимается федеральным главным санитарным врачом и главным санитарным врачом 

региона. Пока решения об отмене масочного режима с их стороны не было, поэтому мы были 

вынуждены его продлевать. 

Понимаю, что многие устали от масок. Но этот режим продиктован тем, что в нашем крае 

последнее время был достаточно высокий уровень заболеваемости коронавирусом. Сейчас же идет 

снижение показателей. Думаю, что в ближайшее время мы сможем отказаться от масок как от 

обязательной противоэпидемической меры», — сказал Александр Осипов. 
 

News.ru 
https://news.ru/society/podsechno-ognevoe-povedenie-chem-grozyat-lesnye-pozhary-v-nyneshnem-

sezone/                                                                                                                              6 мая 2022 в 14:12 

Подсечно-огневое поведение: чем грозят лесные пожары в нынешнем сезоне 

Из-за горящей природы в трёх российских субъектах (на всей территории Курганской 

области, а также в отдельных муниципалитетах Бурятии и Хакасии) введён режим ЧС, в 45 — 

особый противопожарный режим, следует из оперативного отчёта пресс-службы Авиалесоохраны. 

По состоянию на 6 мая по стране бушевало 55 лесных пожаров на площади 15,9 тысячи гектаров. 

В сравнении с пиковыми значениями лета 2021 года, когда огнём были охвачены миллионы 

гектаров, это сравнительно немного, что неудивительно в силу спада первой волны стихии в 

нынешнем году, но по традиции ожидается второй пик — летний. О том, каковы региональные и 

сезонные особенности возникновения огненной стихии, NEWS.ru рассказал руководитель 

противопожарной программы Greenpeace Григорий Куксин. В Гидрометцентре, в свою очередь, 

пояснили, к чему стоит готовиться, учитывая метеорологические прогнозы. 

<…> После «катастрофических» итогов 2021 года впервые за долгое время финансирование 

борьбы именно с лесными пожарами было увеличено, говорит Григорий Куксин, но, к сожалению, 

даже этого «совершенно недостаточно». Хоть некоторые регионы и получили в два раза больше 

https://glasnarod.ru/novosti-regionov/zabajkalskij-kraj/masochnyj-rezhim-v-zabajkale-planirujut-perevesti-v-meru-rekomendatelnogo-haraktera/
https://glasnarod.ru/novosti-regionov/zabajkalskij-kraj/masochnyj-rezhim-v-zabajkale-planirujut-perevesti-v-meru-rekomendatelnogo-haraktera/
https://news.ru/society/podsechno-ognevoe-povedenie-chem-grozyat-lesnye-pozhary-v-nyneshnem-sezone/
https://news.ru/society/podsechno-ognevoe-povedenie-chem-grozyat-lesnye-pozhary-v-nyneshnem-sezone/


22 
 

денег, чем ранее, потребность была в десятикратном увеличении бюджетных ассигнований 

системы лесоохраны, фактически уничтоженной в середине 2000-х после принятия нынешнего 

Лесного кодекса. Этот документ, напомним, ликвидировал лесхозы, упразднил Единую 

федеральную пожарную службу, занимающуюся лесом, а Авиалесоохрана фактически уничтожена 

(её передали в ведение регионов, для которых эта функция оказалась слишком дорогой: в 

некоторых субъектах службу закрыли, где-то сократили число авиабаз и штат парашютистов). 

Тогда около 170 тысяч человек остались без работы, а функция защиты леса была возложена на 

коммерческих пользователей. В результате в начале 2008 года пожаров в стране стало в 41 раз 

больше, чем за аналогичный период 2007 года, а их площадь выросла в 547 раз. По оценкам 

доцента Забайкальского госуниверситета и сотрудника Даурского заповедника Олега 

Корсуна, к 2018 году площади пожаров в России увеличились более чем в полтора раза после 

принятия нового Лесного кодекса 2007 года. 

По словам Григория Куксина, сегодня в целом финансирование системы лесного хозяйства в 

России не увеличилось, а некоторые улучшения в сфере пожаротушения «были обесценены 

начавшимися сейчас явлениями в экономике». Поэтому, констатирует собеседник NEWS.ru, 

дефицит финансов, техники, технологий и людей в отрасли «всё равно будет наблюдаться». 
 

«Радио России» 
● Новость «ЗабГУ упрочил позиции в Национальном агрегированном рейтинге вузов» 
 

● Анонс «Празднование Дня Победы в ЗабГУ» 
 

Радио «Маяк» 
● Новость «ЗабГУ упрочил позиции в Национальном агрегированном рейтинге вузов» 
 

● Анонс «Празднование Дня Победы в ЗабГУ» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «ЗабГУ упрочил позиции в Национальном агрегированном рейтинге вузов» 
 

● Анонс «Празднование Дня Победы в ЗабГУ» 

 

Радио «Сибирь» 
● Новость «ЗабГУ упрочил позиции в Национальном агрегированном рейтинге вузов» 
 

● Анонс «Празднование Дня Победы в ЗабГУ» 
 

Учительская газета 
https://ug.ru/v-zabajkalskom-gosuniversitete-rasskazali-pochemu-byudzhetnye-mesta-v-vuze-ne-

vostrebovany/                                                                                                                    07 мая 2022, 11:40 

В Забайкальском госуниверситете рассказали, почему бюджетные места в вузе не 

востребованы 

На круглом столе «Кадровое обеспечение строительной сферы и жилищно-коммунального 

хозяйства», прошедшем в Читинском техникуме отраслевых технологий и бизнеса, обсудили 

проблему нехватки рабочих кадров. 

По данным декана факультета строительства и экологии Забайкальского 

государственного университета Алексея Калугина, 80% выпускников школ края поступают 

в вузы других регионов. По мнению эксперта, тем самым бюджетные места в университете 

остаются не востребованы. Алексей Калугин предложил создать механизмы, которые 

позволят оставаться молодежи в крае, получать образование и развивать профессиональные 

навыки. 

Участники круглого стола пришли к единому мнению, что необходимо создать систему 

непрерывной профессиональной подготовки кадров для сферы строительства и ЖКХ, а также 

проводить мероприятия, направленные на информирование и профессиональную ориентацию 

молодежи и школьников по тематике строительства и жилищно-коммунального хозяйства, 

сообщили об итогах разговора в пресс-службе краевого правительства. Участники беседы также 

https://ug.ru/v-zabajkalskom-gosuniversitete-rasskazali-pochemu-byudzhetnye-mesta-v-vuze-ne-vostrebovany/
https://ug.ru/v-zabajkalskom-gosuniversitete-rasskazali-pochemu-byudzhetnye-mesta-v-vuze-ne-vostrebovany/
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решили, что в регионе необходимо выстраивать четкую систему взаимодействия между 

потенциальными работодателями, учебными заведениями и органами власти, повышать престиж 

строительной профессии. 
 

Забайкальский рабочий 
https://zabrab75.ru/news/sport/stali-izvestny-imena-pobeditelej-pervomajskoj-estafety-v-chite/  

1/05/2022 в 18:23 

Стали известны имена победителей первомайской эстафеты в Чите 

Стали известны имена победителей первомайской эстафеты в Чите. В ней приняли участие 

порядка 3 тысяч человек. Об этом сообщается 1 мая в Telegram-канале городской Думы. 

Первое место заняли мужская и женская команды ЗабГУ. Команды школ №30 Читы и 

села Урда-Ага Агинского округа стали первыми в своей категории. 

Третьи места заняли обе команды администрации Читы. «Бронзу» в своей подгруппе 

завоевала женская и мужская команды Забайкальского института железнодорожного транспорта. 

В сообщении говорится, что читинка Кристина Колпакова получила в подарок велосипед как 

победительница первого этапа эстафеты среди вузов и ссузов. Команда Читинского 

педагогического колледжа, в которую она входит — лидер в своей подгруппе. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/mihajlov-kazachestvo-nerazryvno-svyazano-so-vsemi-

istoricheskimi-sobytiyami-rossii/                                                                                       3/05/2022 в 14:26 

Михайлов: Казачество неразрывно связано со всеми историческими событиями России 

Казачество выступает целостным явлением национальной истории нашей страны, поэтому 

учебник должен быть доступными понятным всем участникам образовательного процесса. Таким  

мнением поделился Сенатор РФ от Забайкальского края Сергей Михайлов во время обсуждения с 

научным сообществом Читы создание учебников по направлению «История казачества в России». 

Об этом он сообщил в своем Telegram-канале. 

— Диалог прошел в плодотворном общении на площадке историко-филологического 

факультета ЗабГУ. Я выразил свою позицию, которая нашла отклик и поддержку среди научного 

сообщества в части актуальности разработки единого учебника, учитывая значительную роль 

казаков в формировании и развитии российского государства, — сказал Сергей Михайлов. 

Он пояснил, что казачество выступает целостным явлением национальной истории нашей 

страны и неразрывно связано со всеми историческими событиями России. Поэтому сегодня нужно 

разработать  концепцию единого учебника, которая покажет связь поколений, основанную на 

традициях и культуре казачества. 

— Учебник должен быть доступным и понятным всем участникам казачьего образования, и 

школьникам, и кадетам, и студентам. Также при создании учебника следует уделить внимание 

существованию различных подходов к сложным вопросам истории российского казачества, — 

добавил Сенатор РФ. 

По итогу встречи было принято решение о создании дорожной карты, которая будет 

отражать мероприятия для начала работы над единым учебником. 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vstrecha-gubernatora-zabajkalya-i-kursantov-uchebnogo-

czentra-sostoyalas-5-maya-v-chite/                                                                                    5/05/2022 в 17:22 

Осипов обсудил развитие Забайкалья с курсантами военного учебного центра ЗабГУ 

Губернатор Забайкалья Александр Осипов 5 мая провел встречу с курсантами военного 

учебного центра ЗабГУ. Они обсудили перспективы развития региона. Об этом сообщается в 

Telegram-канале правительства края. 

— У курсантов была возможность задать вопросы и обсудить перспективы развития нашего 

региона: что сейчас находится в приоритете, на что обращается наибольшее внимание. Также 

была затронута тема взаимодействия органов власти со студенчеством. Наверное, именно 

молодежь является двигателем региона, — сказал курсант 102 взвода Александр Семенов. 

Главной темой встречи стала специальная операция на Украине, её причины и герои, 

проявившие себя в ходе проведения военных действий. 
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https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vstrecha-gubernatora-zabajkalya-i-kursantov-uchebnogo-czentra-sostoyalas-5-maya-v-chite/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/vstrecha-gubernatora-zabajkalya-i-kursantov-uchebnogo-czentra-sostoyalas-5-maya-v-chite/
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«Забайкальский рабочий» № 17 от 27 апреля 2022 года 
«Календарь «Забайкальского рабочего» 

В материале упоминается о юбилее профессора ЗабГУ Татьяны Воронченко, которая 

отметит круглую дату 30 мая. 
 

«Аргументы и факты – Забайкалье» № 18 от 4 мая 2022 года 

«Пока «красный петух» не клюнул» 

Статья о природных пожарах, их причинах и последствиях. Ситуация в Забайкалье 

комментирует доцент кафедры техносферной безопасности ЗабГУ Владимир Пестов. 
 

«Читинское обозрение» № 18 от 4 мая 2022 года 

«Короткой строкой» 

Новость о том, что ЗабГУ вошел в третью лигу Национального агрегированного рейтинга 

вузов. 
 

«Кадры недели» 

Фото студентки ЗабГУ Ксении Федоровой, которая победила во всероссийском конкурсе 

каллиграфии «Великий шелковый путь». 
 

«Выгул собак запрещен?» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. 

 

«Читинское обозрение» № 17 от 27 апреля 2022 года 

«Кадры недели» 

ЗабГУ выиграл федеральный грант на развитие студенческих научных обществ. 
 

«Косая черта» 

Материал в рамках совместного проекта газеты «Читинское обозрение» и кафедры русского 

языка и методики преподавания историко-филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации 

– доцент кафедры Елена Филинкова. 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ:  
29 апреля - «ЗабГУ упрочил позиции в Национальном агрегированном рейтинге вузов» 

(Новость) 
 

4 мая -  «Празднование Дня Победы в ЗабГУ» (Анонс) 

 

Работа студенческого медиацентра ЗабГУ: 
28 апреля – подготовка статьи в рамках акции «Научный полк» 

30 апреля – видео репетиции ВУЦ на мемориале»  

5 мая – подготовка статьи в рамках акции «Научный полк» 

5 мая – видео «Лекция для курсантов ВУЦ + встреча с губернатором» 

5 мая – съёмка митинга ВУЦ на мемориале 

6 мая – съёмка концерта ко Дню Победы в ЗабГУ 

7 мая – видео «Митинг ВУЦ на мемориале» 

7 мая – фотосъёмка встреча с олимпийскими чемпионами в ФОК, подготовка текста 

9 мая – видео «Концерт ко Дню Победы в ЗабГУ»  

11 мая – подготовка статьи в рамках акции «Научный полк» 

12 мая – загрузка видео YouTube: «Ролик День Победы ФФКиС» 

12 мая – подготовка статьи в рамках акции «Научный полк» 

 


